

Negociarán la Cooperación de EU con el Programa Nuclear Argentino

Termina la Visita de Viola a Washington

WASHINGTON, D. C., 18 de marzo. (AFP)—El anuncio de conversaciones sobre la cooperación estadounidense con el programa nuclear argentino fue el resultado más espectacular de la visita que el futuro presidente de ese país, general Roberto Viola, concluyó hoy a esta capital.

El anuncio revela un cambio de actitud de Estados Unidos que hasta ahora se negaba a colaborar en ese dominio mientras Argentina no firmara el tratado de no proliferación de armas nucleares.

Ante esa negativa, la comisión argentina de energía atómica recurrió, con éxito, a la asistencia tecnológica europea y, más recientemente, de la Unión Soviética.

El empeño de la nueva administración estadounidense por afianzar sus relaciones con todos los gobiernos que puedan contribuir a su política de "frenar la expansión comunista", permitió que la visita de Viola fuera un completo éxito, destacaron observadores diplomáticos.

El propio visitante reflejó el ambiente que encontró en Washington al señalar que sus interlocutores "mostaron una comprensión que excedió en mucho mis más exageradas aspiraciones".

Viola, escogido por los militares argentinos para remplazar en la Presidencia al general Jorge Videla, llegó el domingo a Washington para una visita "privada", durante la cual se entrevistó con el Presidente Ronald Reagan, los secretarios de Estado, Alexander Haig, y de Defensa, Caspar

SIGUE EN LA PAGINA 36

Solicitan Armas por Cien Millones de Dólares

Por DAVID WOOD
(c) 1981, Washington Star Service

WASHINGTON, (NYT)—La administración Reagan está preparada para pedir al Congreso que levante la prohibición de tres años sobre las ventas de armas a Argentina impuesta por la administración Carter por violaciones a los derechos humanos, según señalaron fuentes argentinas.

Después de una reunión entre el presidente designado de Argentina, el teniente general Roberto Viola, y el secretario de Estado, Alexander Haig, fuentes allegadas a Viola señalaron esperar que la prohibición de armas podría ser levantada y que la administración actuaría favorablemente con respecto al deseo de Argentina de adquirir unos 100 millones de dólares en armas.

Viola señaló que el propósito de sus pláticas en Washington, era "abrir un canal accesible de comunicaciones". Dijo estar "absolutamente seguro" de que dichos canales se abrirían con la nueva administración.

Fuentes cercanas a Viola indicaron que la plática de una hora de duración entre Viola y Haig fue "muy positiva" y que hubo un "acuerdo total" sobre los objetivos estadounidenses de mejorar la "seguridad interamericana", al referirse aparentemente a la política de la administración de asumir una posición más firme contra la intrusión soviética y la revolución marxista en el hemisferio occidental.

Las fuentes declararon que Viola había obtenido garantías de Haig sobre

SIGUE EN LA PAGINA 35

Telegrama de Carazó Odio a Amigos de RNC, y la respuesta

El día de ayer, el presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, envió el siguiente telegrama al presidente de la Asociación de Amigos de RNC en México, Oscar Lugo, en el que manifiesta textualmente:

"Contesto su carta de fecha 17 de febrero de 1981. Radio Noticias del Continente ha sido sometida a las leyes y serán los tribunales de justicia los que decidan al respecto. Sobre la emisora pesan graves cargos que nada tienen que ver con la clase de información que brinde. Se denunció que en sus instalaciones fueron decomisadas armas de alto poder y esto es violatorio a las leyes de la República. El gobierno respeta el imperio de la ley".

Por su parte, y en respuesta a este telegrama, Oscar Lugo en representación de la Asociación de Amigos de RNC, y el licenciado Salvador Carmona Amorós, asesor de la diputación obrera del Partido Revolucionario Institucional de México, en nombre de los "Solidarios con RNC", se remitieron al presidente de Costa Rica en los siguientes términos:

"Tomamos nota vuestra contestación a nuestra carta de fecha 17/2/81 donde solicitábamos la no clausura de RNC. De acuerdo al texto de su telegrama y en atención de que el juez De Grecia interviniente en la acusación contra RNC ha resuelto falta de mérito por inconsistencia de la denuncia nos permitimos respetuosamente ratificar nuestro pedido en los términos de la carta emitida en fecha mencionada". (RNC).

Quieren Armas por Cien Millones de Dólares

Sigue en la página tres

la necesidad de "eliminar toda discriminación relacionada con la ayuda militar a Argentina", así como sobre "la base filosófica para los principios de respeto de la dignidad humana".

"Ayuda que ambos sean militares", señalaron las fuentes. "Sin duda eso ayudará a lograr más acuerdos en el futuro".

Las fuentes que pidieron no ser identificadas, dieron énfasis al hecho de que Viola no presentará a los funcionarios de la administración solicitudes específicas para ventas de armas en su viaje.

La visita de Viola es un reflejo de la determinación de la administración

de eliminar las políticas sobre derechos humanos que ocasionaron que la administración Carter tuviera problemas con los regímenes autoritarios de Chile y Argentina.

Al comentar sobre el cambio en la política de los derechos humanos en Latinoamérica, el vocero del Departamento de Estado, William J. Dyess, señaló que la administración sólo protestaría por violaciones a los derechos humanos en países amigos en forma privada y que se reservaría las acusaciones públicas de violaciones a los derechos en regímenes totalitarios como la Unión Soviética.

(c). 1971, N. Y. Times News Service